

adjacentes, avec droit de haute, moyenne et basse justice, et le 25 juin de la même année cette terre est érigée en baronnie sous le nom de Beauville.

Le 1er janvier 1710, il est intendant de la marine, ayant inspection générale sur les classes des officiers, mariniers et matelots du royaume. Le 24 mars suivant, il passe intendant de la marine à Rochefort, puis, intendant de la justice, police et finances de la généralité de La Rochelle le 30 du même mois, et commissaire départi pour l'exécution des ordres du roi dans le pays d'Aunis et îles adjacentes, et dans les provinces de Saintonge et d'Angoumois ; Intendant des armées navales dans la mer Océane, et enfin Intendant Général des armées navales le 1er avril 1739.

Il avait épousé demoiselle Anne des Grés, morte sans enfants, le 24 septembre 1731, âgée de 63 ans.

Cet intendant fit un court séjour en Canada. Il débarqua à Québec le 29 août 1702 (1). Le 4 novembre 1702, le gouverneur général écrivant au ministre commençait sa correspondance comme suit :—“ Je commencerai celle-ci, monseigneur, par vous remercier pour tout ce pays du présent que vous lui avez fait d'une personne du mérite de M. Beauharnois pour en remplir l'intendance, et par vous marquer en mon particulier le plaisir que je me fais de vivre avec un aussi honnête homme que lui.”

L'intendant de Beauharnais fit enregistrer sa commission datée à Versailles, le 1er avril 1702, et parut officiellement au conseil à Québec, le 5 octobre 1702.

M. de Beauharnais fit une traversée heureuse et très courte pour la saison, dans laquelle il était parti de France.

En chemin le vaisseau qui le portait fit deux prises anglaises, l'une à la hauteur des Açores, et l'autre, sur le grand banc de Terre-neuve.

---

(1) Correspondance Générale Can. vol. 20, folio 106.